

Inicio > Opinión > José Manuel Restrepo Abondano > (OPINIÓN) «Ecopetrol: De iguana a lagartija. Por: José Manuel Restrepo

Opinión José Manuel Restrepo Abondano ÚLTIMAS NOTICIAS

(OPINIÓN) «Ecopetrol: De iguana a lagartija. Por: José Manuel Restrepo

mayo 2, 2025

Escuchar el artículo dando click al reproductor:



Columnista
José Manuel Restrepo
ifmnoticias.com

No compres vidas
Las tortugas sufren piramidismo en su caparazón, esta deformación mortal es causada por el cautiverio.
Denuncia a la línea 123
Y agenda la revisión de tus electrogasodomésticos
Aquí epm

La empresa que ha sido la joya de la corona y fuente de más del 11% del presupuesto nacional, parece que ha pasado de ser una "iguana" robusta a lucir como una "lagartija" enjuta. Si bien es cierto que bajo el actual gobierno, la compañía mantiene una buena fortaleza operativa y ha enfrentado el impacto de la inflación y de los menores precios del petróleo, es igualmente cierto que su situación financiera, de gobierno corporativo y estratégica, deja mucho que desear.

Las cifras lo evidencian. En 2021, Ecopetrol logró utilidades netas récord por 33,4 billones de pesos, el doble que en 2021; pero en 2024 su ganancia cayó a 14,9 billones (menos de la mitad del pico histórico) debido es cierto a los precios más bajos del crudo, pero también a decisiones de gobierno como la mayor carga tributaria al sector. La sola reforma tributaria de 2022 elevó la tasa efectiva de impuestos de 31,4% a 36,6%, mermando la rentabilidad. A la vez, los dividendos se desplomaron: el dividendo ordinario aprobado en 2025 fue de \$214 por acción, el más bajo en cuatro años (frente a \$593 el año anterior).

BENEFICIOS CUALITATIVOS
Los beneficios cualitativos son aquellos logros o impactos positivos que no se pueden medir directamente en dinero, pero que mejoran la gestión de los recursos públicos y fortalecen la confianza ciudadana en las instituciones.
En 2024 logró 66 beneficios cualitativos en el ejercicio de control fiscal, impactando al 100% de los sujetos y puntos de control.

Paradójicamente, la producción de Ecopetrol marcó en 2024 su mayor nivel en nueve años: 746.000 barriles equivalentes por día. Gran parte de ese crecimiento provino del desarrollo no convencional (fracking) en la cuenca Permian (USA), que aporta cerca del 9% de la producción. Sin ello, la extracción habría caído -4%. En otras palabras, Ecopetrol solo evitó el declive natural de sus campos domésticos gracias a una iniciativa que el gobierno prohíbe en Colombia y que es ocho veces más limpia que cualquier otro proyecto de la entidad.

Preocupa también el debilitamiento del gobierno corporativo y la politización de Ecopetrol. Algunas de las decisiones de la entidad, se dice, han sido intervenidas por el gobierno nacional, acudiendo a esa lógica de "fundamentalismo ambiental" y dogmatismo. Estas posibles injerencias minan la autonomía técnica de la petrolera y generan incertidumbre sobre su rumbo.

A esto se suma la política petrolera del gobierno actual. La decisión de no firmar nuevos contratos de exploración y de vetar la exploración no convencional pone en riesgo el futuro de Ecopetrol. En 2024 la empresa repuso el 104% de las reservas que produjo, pero aun así sus reservas probadas bajaron de 2.000 a 1.893 millones de barriles entre 2021 y 2024. Frenar la exploración hoy equivale a sacrificar la sostenibilidad de mañana; es una determinación más ideológica que técnica que debilita la capacidad estratégica de Ecopetrol y pone en riesgo el futuro de todos.

Para que Ecopetrol recupere su robustez de iguana y no siga empequefeciéndose como lagartija, se requieren medidas inmediatas. En particular: fortalecer la gobernanza con una Junta Directiva independiente y meritocrática; reanudar la exploración convencional y permitir proyectos no convencionales con estrictos estándares ambientales para reponer reservas; y acelerar la diversificación hacia energías limpias sin desmantelar prematuramente el negocio de hidrocarburos que financia la transición. Mas que

ÚLTIMAS NOTICIAS

- (OPINIÓN) Lo que queda claro. Por: María Clara Posada
mayo 2, 2025
- El Teatro el Tesoro celebra el día de la madre con un concierto sinfónico de grandes clásicos románticos
mayo 2, 2025
- "Agua Salá" llega a las salas del país el 8 de mayo: una película sobre la culpa, el deseo y la memoria
mayo 1, 2025
- Formación en Ciberseguridad sin costo: Comfama abre convocatoria hasta el 19 de mayo
mayo 1, 2025
- Medellín lidera la reducción del desempleo en Colombia con la tasa de desocupación más baja del país
mayo 1, 2025

inteligencia artificial se necesita es inteligencia emocional y de gestión, para evitar que la empresa siga en decadencia. La empresa no se va a quebrar, pero se necesita gestión y buenas decisiones.

Las opiniones expresadas por los columnistas no comprometen a IFMNOTICIAS y son responsabilidad exclusiva de sus autores.



Recibe gratis nuestras



Artículo anterior

(OPINIÓN) Lo que queda claro. Por: María Clara Posada

ÚLTIMAS NOTICIAS



(OPINIÓN) Lo que queda claro. Por: María Clara Posada



El Teatro el Tesoro celebra el día de la madre con un concierto sinfónico de grandes clásicos románticos



"Agua Salá" llega a las salas del país el 8 de mayo: una película sobre la culpa, el deseo y la memoria



Formación en Ciberseguridad sin costo: Confama abre convocatoria hasta el 19 de mayo



Medellín lidera la reducción del desempleo en Colombia con la tasa de desocupación más baja del país



Bienestar Familiar despliega atención integral en Altavista tras emergencia invernal



Crece las inscripciones para el concurso Antójtate de Antioquia 2025



Morat agotó boletería en Colombia y anuncia evento exclusivo en Bogotá para presentar su nuevo álbum



La F2R 2025 en Medellín: La Feria de las 2 Ruedas se consolida como el Gran Evento de la Movilidad



La defensora del pueblo rindió homenaje a walberto quintero, líder sindical asesinado en valledupar



La Universidad Nacional anunció el inicio del retorno de las comunidades indígenas al campus de la sede bogotá tras acuerdo con el gobierno



Colombia celebrará seis elecciones atípicas de alcaldes durante mayo



"Ninguna amenaza": Petro responde a críticas por su discurso del 1 de mayo y niega presiones al Congreso



Planta de potabilización Aguas Frías reanuda operación parcial tras aval técnico del Dagrd



La Sala Antioquia de la Biblioteca Pública Piloto cumple 40 años como epicentro de la memoria documental de Medellín



Congresistas rechazan discurso de Petro durante marcha del 1 de mayo



"Ellos ensucian y nosotros limpiamos inmediatamente". Federico Gutiérrez sobre marcha del 1 de mayo en Medellín



Colombiamoda regresa a Miami con 20 marcas colombianas y fortalece su presencia internacional



"God Save the Queen" regresa a Medellín y apoyará al "Freddie Mercury colombiano"



Essity fortalece su presencia en Colombia con la inauguración de un innovador Centro de Distribución en Rionegro



ÚLTIMAS NOTICIAS



(OPINIÓN) Lo que queda claro. Por: María Clara Posada



El Teatro el Tesoro celebra el día de la madre con un concierto sinfónico de grandes clásicos románticos



"Agua Salá" llega a las salas del país el 8 de mayo: una película sobre la culpa, el deseo y la memoria



Formación en Ciberseguridad sin costo: Confama abre convocatoria hasta el 19 de mayo



Medellín lidera la reducción del desempleo en Colombia con la tasa de desocupación más baja del país



La F2R 2025 en Medellín: La Feria de las 2 Ruedas se consolida como el Gran Evento de la Movilidad



La defensora del pueblo rindió homenaje a walberto quintero, líder sindical asesinado en valledupar

Cargar más >



IFMNOTICIAS.COM - IFMDEPORTES.COM - IFMPLAY.COM -
IFMRADIO.COM - INFONOTICIAS.CO

SÍGUENOS



DIRECTORIO:
CONTACTO: contacto@ifmnoticias.com
REDACCIÓN: redaccion@ifmnoticias.com
COMERCIAL: comercial@ifmnoticias.com
TRABAJA CON NOSOTROS: talento.humano@ifmnoticias.com

